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PROTOKOLL 
zur 70. Vorstandssitzung der KuLanI 

am Donnerstag, 22. Juli 2021 

von 14.00 – 15.30 Uhr  

online 

 
 

Anwesend: Reiner Cullmann, Werner Feldkamp, Christoph M. Frisch, Thomas Gebel, 

Matthias Hans, Manfred Johann, Ralf Kugler, Dr. Arnold Ludes, Stefan von Uffer-Gemballa 

(MUV), Patrick Marx, Steffi Keßler  

online anwesend: Dr. Franz Josef Barth, Julian Schneider, Jutta Backes-Burr (vertretungsbe-

rechtigt für Hermann Josef Schmidt) 

Entschuldigt fehlten: Marianne Broy, Hermann Josef Schmidt, Peter Scherer  

 

 

TOP 1:  Begrüßung und Protokoll der 69. Vorstandssitzung 
 

Thomas Gebel begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder zur  70. Vorstandssitzung. Er 

stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde und bittet um Zustimmung zum Protokoll 

der 69. Vorstandssitzung vom 29. April 2021. 

Das Protokoll wird einstimmig mit 9 Ja-Stimmen angenommen. 

 

TOP 2: Tätigkeitsbericht seit der 69. VS am 29. April 2021 
 

Thomas Gebel erläutert anhand einer PowerPoint-Präsentation über die Tätigkeiten der Ku-

LanI seit der letzten Vorstandssitzung am 29. April 2021 (siehe Anlage).  

 

TOP 3: Berichte aus den Leit-, Partner- und Kleinprojekten 

o Sachstand 

 

Patrick Marx berichtet anhand der Projekttabelle über die abgeschlossenen und noch laufen-

den Projekte aus den einzelnen Handlungsfeldern. 

 

o Sachstand Finanzcontrolling 

Eine Aufstellung über das Budget ergibt einen Überblick der Mittel: 

Übergangsmittel für den Zeitraum 2021-2022 stehen mit 620.000 € zur Verfügung (gesamt 

für Projekte und Geschäftsstelle). Eine Mittelbindung durch Beschlüsse ist bereits mit 

196.826 € festgelegt. Die aktuellen Restmittel belaufen sich somit auf 423.174 € bis Ende 

2022. 
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Folgende Projektanträge liegen vor: 

 

„Sicherung und öffentlichen Teilhalbe des kulturellen Erbes des Landkreises St. Wendel“ 

vom Saarländischen Museumsverband 

zuwendungsfägige Gesamtkosten von 109.718 €  - Zuwendung 93.260 € 

 

„Nudeltrocknung Geflügelhof Joseph vom Geflügelhof Joseph, Hasborn 

Zuwendungsfähige Gesamtkosten von 10.000 € - Zuwendung 5.500 € 

 

Änderungsantrag „ Bauernhofpädagogik auf dem Weiherhof in Sötern“ von Fam. Sonja und 

Janos Müller 

Zuwendungen lt. Antrag 44.933 €, Zuwendungen lt. Änderungsantrag 99.999 €. 

Hier wird die Projektlaufzeit beantragt und eine Aufstockung der Mittel.  

 

Änderungsantrag „ Stärkung Radverkehr im Landkreis St. Wendel“ vom ADFC Saarland 

Zuwendungen lt. Antrag 26.256 €, Zuwendungen lt. Änderungsantrag 69.255 €. 

Im Projekt wird die Laufzeit und die Mittelaufstockung beantragt. 

 

 

TOP 4: Ergebnisse Projektaufruf Übergangsphase 2021-2022, Beratung 
und Beschlussfassung zu Projektanträgen 

  

 
 Patrick Marx stellt die Projektideen und Anträge vor und erläutert diese.  
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Darstellung der Beschlussfähigkeit 
 

unter Beachtung des 50%-Quorums der WiSo-Partner und der Vertreter der Zivilgesellschaft 
 

Abgestimmt haben (siehe Anwesenheitsliste): 
 

• Franz-Josef Barth, Bürgermeister Gemeinde Nonnweiler - öffentlicher Vertreter 
• Reiner Cullmann, WZB gGmbH - WiSo-Partner   

• Christoph M. Frisch, Kunstzentrum Bosener Mühle – Wiso-Partner 
• Thomas Gebel, Landkreis St. Wendel – öffentlicher Vertreterer  
• Matthias Hans, privat – WiSo-Partner 
• Manfred Johann, Schreinermeister – WiSo-Partner  
• Ralf Kugler, Kreisverband der Obst- und Gartenbauvereine - WiSo-Partner  
• Jutta Backes-Burr, Vertretungsberechtigt für Hermann-Josef Schmidt, Bürgermeister Gemeinde 

Tholey - öffentlicher Vertreter  

• Julian Schneider, Geschäftsführer Wirtschaftsförderung St. Wendel - WiSo-Partner 
 
entschuldigt fehlten: 
 

• Marianne Broy, SaarLandFrauen - Kreisverband St. Wendel - Wiso-Partner 
• Hermann-Josef Schmidt, Bürgermeister Gemeinde Tholey - öffentlicher Vertreter  

• Peter Scherer, Kreisbauernverband St. Wendel – WiSo-Partner 
 
Somit nahmen 6 WiSo-Partner und 3 öffentliche Vertreter an der Abstimmung teil. 
Eventuell bestehende Interessenskonflikte bei der Projektabstimmung werden ausgeschlossen, indem die be-
troffenen Vorstandsmitglieder nicht an den Abstimmungen teilnehmen. Dies wird bei der Protokollierung des Ab-
stimmungsergebnisses der einzelnen Projekte dokumentiert. 
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▪ „Sicherung und öffentliche Teilhabe des kulturellen Erbes des Landkrei-
ses St. Wendel“ (Saarländischer Museumsverband) 

 
Die Projektbewertung durch den Vorstand erfolgt mit 24 Punkten. 

 
Abstimmungsergebnis:  

9 Ja-Stimmen (einstimmig) 

 

▪ „Einrichtung Verkaufsstelle des Lokalwarenmarktes im Gasthaus Stephan 

in Steinberg-Deckenhardt (Philipp Stephan) 
 

Dieser Antrag wurde vom Herrn Stephan vorläufig zurückgestellt und wird in einer der 

nächsten Vorstandssitzungen neu diskutiert. Somit wurde über die Projektidee nur infor-

miert. 

 

 

▪ „Nudeltrocknung“ (Geflügelhof Joseph) 
 

Die Projektbewertung durch den Vorstand erfolgt mit 21 Punkten. 

 
Abstimmungsergebnis:  

9 Ja-Stimmen (einstimmig) 

 

▪ Änderungsantrag „Bauernhofpädagogik auf dem Weiherhof in Sötern  
 

Abstimmungsergebnis:  

9 Ja-Stimmen (einstimmig) 

 

▪ Änderungsantrag „Stärkung Radverkehr im Landkreis St. Wendel“ 
 

Abstimmungsergebnis:  

9 Ja-Stimmen (einstimmig) 

 

 

TOP 5: Bewerbung LEADER Förderperiode 2023-2027 

 

o Zeitplan und Vorgehensweise zur Erstellung der neuen LES  

 

Firma Kernplan wurde aus den Bewerbern zur Erstellung der neuen LES ausgewählt. Es fan-

den bereits gemeinsame Gespräche statt. Herr Kern und Frau Jessica Sailer betreuen unser 

Projekt. Thomas Gebel berichtet über den groben Zeitplan und die Vorgehensweise. 

Es soll im Anschluß an die Mitgliederversammlung (Mitte September) eine Auftaktveranstal-

tung für alle Akteure und Interessenten stattfinden.  

 

 

 



4 

TOP 6  :  Kooperationen 

o Saarland  

Die regelmäßigen Treffen mit den anderen LAGen fand aufgrund der momentanen Coronasi-

tuation seit 17 Monaten nicht statt. Es wird sich aber telefonisch oder per Videokonferenzen 

ausgetauscht. 

 

o Nationalparkregion 

• Kooperationsprojekt „Blühstreifenpatenschaften des Maschinen-

rings Hunsrück 

Hier wurde ein Kooperationsvertrag unterschrieben, wobei die Zusammenarbeit bestärkt 

wurde.  

 

o Sonstige 

Mit der Organisation „NaturLAB“  fand ein Gespräch statt für eine evtl. Arbeitsgemeinschaft. 

Ziel der NaturLAB ist eine partizipative Beteiligung der Bürger am Schutz und der Pflege der 

natürlichen Lebensumwelt im Raum St. Wendel. Durch die Einrichtung einer Web-basierten 

Plattform für Aktionen (Pflanzung, Bewässerung, Ernte) sowie Nutzung sensorgesteuerter 

Tools einer digitalisiert erlebbaren Natur wird eine hohe Identifikation mit der Umwelt er-

reicht. Bürger, Schulen, lokale Verbände werden Generationen-übergreifend eingebunden. 

 

 

TOP 7:  Vorstellung und Aufnahme neuer Mitglieder 

o Gasthaus Stephan in Steinberg-Deckenhardt, Philipp Stephan 
o Fotoclub Tele Freisen, Steffen Klos  
 

TOP 8: Aktueller Stand / Beschlussfassung GAK Regionalbudget 

o Aktueller Stand 

Patrick Marx stellt anhand einer Auflistung den aktuellen Stand dar. In der Umsetzung sind 

zur Zeit 17 Projekte . Im Anschluss an die Vorstandssitzung findet eine GAK-Gremiumsit-

zung statt.  

o Projektideen 3. Aufrug (Stichtag 01.07.2021) 

In der nachfolgenden GAK-Sitzung werden 4 neue Projektanträge beraten und darüber ab-

gestimmt. 

 

TOP 9:  Verschiedenes 

 

Herr Dr. Arnold Ludes tritt ab 01. August 2021 in den Ruhestand. Thomas Gebel berichtet, 

dass Herr Dr. Ludes seit 2010 als Vorstandsmitglied ohne Stimmberechtigung im Gremium 

der KuLanI tätig war. Die Zusammenarbeit war immer außerordentlich gut und sehr ange-

nehm. Herr Gebel bedankt sich bei Herrn Dr. Ludes und wünscht ihm alles Gute für den Ru-

hestand. Herr Dr. Ludes bedankt sich ebenfalls beim Vorstand der KuLanI und wünscht dem 

Verein weiterhin viel Erfolg. 
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Patrick Marx verlässt auf eigenen Wunsch zum 15. August 2021 die KuLanI. Thomas Gebel 

verabschiedet Partrick Marx, der seit Oktober 2016 als Regionalmanager tätig war. Er be-

dankt sich für das große Engagement, die hervorragende Zusammenarbeit und seinen Ein-

satz bei der KuLanI. Er wünscht Ihm alles Gute und viel Erfolg bei seiner neuen Tätigkeit. 

Patrick Marx dankt auch dem gesamten Vorstand für die sehr gute Kooperation ob als Pro-

jektpartner oder Vorstandsmitglied und wünscht allen alles Gute. 

 

Zum Abschluß stellen sich alle für ein Gruppenfoto auf. 

 

 

Ende der Sitzung: 15:30 Uhr  

 

Protokoll erstellt:      gesehen und genehmigt: 

      

Steffi Keßler       Thomas Gebel  


